
Ratsprotokoll vom 03.06.2024
Anwesenheitserfassungstabelle

Ort, Zeit Sitzungssaal, Fakultät Elektrotechnik, Schinkelstr. 2, 52062 Aachen,
19:00 Uhr

Redeleitung Sven

Anwesende
Ratsmitglieder

Name Anwesend Name Anwesend

Felix Bartram A Sophie Schüttpelz (⅓)

Simon Boecking E Richard Wacker A (19:27)

Clara Feng E Yannick Feil A

Hilka Hackling A Lorenz Michael A

Jonah Theis A Henning Konermann (⅓)

Bastian Lindemann A Michelle Heinsch A (19:32)

Jannik Kuch A Luka Stausberg A

Benedikt Koß A Mohammad
Taherkhani

A

Florian Wiesenberger (⅓) Sven Gedamke A

Jakob Lenke A Vivien Hou A

Zilvan Mondry (⅓) Kafüs:

Umut Özdemir A Fritz Stracke A

Emilie Maerschalck A Lina Willms E

Gäste Jan, Theodor Teslia (20:15)

Protokoll Jakob, Felix

Ausgeschiedene
Ratsmitglieder



Legende: A,✔ : Anwesend seit Beginn
E : Entschuldigt
✖,(⅓),(⅔) : unentschuldigt abwesend

Organisatorisches

Template zur Abstimmungsnotierung

Antragsbeschreibung Kurze Beschreibung des Antrags

Antragsteller:in Alle

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

Ergebnis

Beschlüsse

Beschlüsse des Rates sind nur angenommen (oder abgelehnt!), wenn mindestens ein Drittel
der gewählten Ratsmitglieder für Ja stimmen(oder NEIN stimmen) und eine einfache Mehrheit
der Anwesenden vorliegt.
Farbschema:
vertagt inoffiziell intern
wir brauchen eine Farbe für wichtig!
Das wird ein Workshop

Sitzungsprotokoll

TOP0 - Genehmigung der Tagesordnung

● TOP0 - Genehmigung der Tagesordnung
● TOP1 - Beschluss der letzten Protokolle
● TOP2 - Termine
● TOP3 - Gremienangelegenheiten
● TOP4 - Arbeitsgemeinschaften
● TOP5 - Berichte, Diskussionen und Beschlussvorlagen
● TOP6 - Externe Kommunikation
● TOP7 - Pünktchen

Fotografie-Ini nach Vorne verlegt



TOP1 - Beschluss der letzten Protokolle

Antragsbeschreibung Soll das Protokoll vom 27.05.2024 zur Veröffentlichung
genehmigt werden?

Antragsteller:in Sven

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

16 0 1

Ergebnis Der Antrag wurde angenommen

TOP2 - Termine

Anstehende Termine [Datum, Event [Organisator], Zeit, Ort:]

Datum Uhrzeit Veranstaltung Ort / Wer

Dauertermine

Montags 19:00 Ratssitzung Sitzungszimmer der
Fakultät

Dienstags,
ungerade KW

19:00 AG Lehre Sitzung FSET

Dienstags,
gerade KW

19:00 AG Lehre kocht FSET

Donnerstags,
ungerade KW

18:15 ESAG Sitzung FSET

jeder 3.
Dienstag im
Monat

20:00 Studi-Stammtisch Café Einstein

jeder 3.
Donnerstag (ab
KW18)

20:00 Lions Orga/UniCup AG zoom

Einzeltermine

06.06. Testgrillen nach ESAG FSET

10.06. 19:00 aVV HKW1



20.6. Spieleabend (mit FH)

10.6-21.6 Hochschulwahlen Online

23.06 Ag Schollen ELAB

29.06. Augustinerbachfest

19.7. Firmenkontaktmesse Informatikzentrum

25.11. t.b.a. Oettinger
Brauereibesichtigung

12.12. t.b.a UniCup 2024 100,5 Arena

TOP3 - Gremienangelegenheiten [Tomy]

Fakultätsrat [Celina, Yannick, Tomy]
Ergänzend zu den Punkten vom Ältestenrat:

- Leichter Rückgang der Fachanfänger:innen (Master) diesen Sommer (~ - 30 Studis)
- ETOS aber mit ~100 Leuten gestartet

- "International Masters Program in Energy and Green Hydrogen"
- ist irgendein bundesweites Projekt (wird auch vom BMBF gefördert)
- soll in der Fakultät 8 liegen
- Gab nur noch mehr Fragezeichen bei allen
- Soll im Studienbeirat besprochen werden, eine verantwortliche Person soll das

nochmal vorstellen und Fragen beantworten
- Lehramt Begutachtung steht im Juni an
- Batterie Master soll im September begutachtet werden

TOP4 - Arbeitsgemeinschaften

ESAG [Jonah & Katterbach]

Veganes Tasting:
Was soll beim Probegrillen getestet werden? → diverse vegane Produkte, die in großen
Mengen in der Metro verfügbar sind, z.B. Würstchen / Pattys. Ideen wären z.B. anstatt der
mittelmäßigen Würstchen vom letzten Jahr entweder ein Frikadellenbrötchen (wäre dann ein
Brötchen mit einem Patty) oder einen ganzen Burger (Burgerbrötchen, Patty, vegane
Käsescheibe, Essiggurke, evtl. etwas Salat, Sauce). Beim ganzen Burger haben wir etwas



Bedenken wegen der Zubereitungszeit, obwohl alle Produkte jeweils vorgeschnitten sind.
Deshalb das Probegrillen, um das Ganze mal zu testen. Denkbar ist auch, den Burger auf
100-200 Portionen zu limitieren, wenn der dann weg ist, können Veganer*innen weiterhin
Gemüsetaschen mit selbstgemachtem Hummus essen.

Wenn bei der Metro noch andere interessante vegane Produkte in großen Mengen angeboten
werden, werden wir da auch nochmal etwas zum Testen mitbringen :)

Antragsbeschreibung Sollen wir ein Testgrillen für vegane Alternativen für das
Erstigrillen im Oktober veranstalten und dafür die Kosten für
den veganen Einkauf sowie für den Cambiotransport in Höhe
von bis zu insgesamt 100€ übernehmen?

Antragsteller:in Jonah

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

19 0 0

Ergebnis Der Antrag wurde einstimmig angenommen.

Wichtig auch, wie viele ca. kommen:

Meinungsbild Ich komme Donnerstag, 06.06., ca. 20 Uhr, zum
Testgrillen für vegane Produkte

Antragsteller:in Philipp K.

Abstimmung Ja Ich bin ein Banause

10 Der Rest

Ergebnis

HINWEIS: Bei ESAG zulip fragen und ifs
→ wenns sehr viele Leute sind bitte mehr Geld beschließen, es kommen auch noch so ca. 5
Bauings zum testen :)

Im Anschluss vom ESAG treffen?
- ja

ESAG[Hilka]
Sponsoren für Ersti Beutel gerne an Hilka weiterleiten.

PR-AG [Jakob]
Moin,
ich wollte mal wieder Sticker bestellen. Ich hab den Bestand geprüft und auch einen
Nachbestellungsplan mit Kosten erstellt. In der Vergangenheit waren Stickerbestellungen auch in
dieser Kostenhöhe. (Sticker werden auch nicht schlecht…)



Antragsbeschreibung Wollen wir bis zu 250€ für eine Stickerbestellung ausgeben?

Antragsteller:in Jakob

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

19 0 0

Ergebnis Der Antrag wurde angenommen.

Was ist mit neuen Stickern
- Sauer fast fertig
- De Doncker noch gar nicht
- 2 Wochen warten?
- keine Vorratsbeschlüsse
- lieber das bestellen was fertig ist
- Bestandsaufnahme:

- letzte Woche Dienstag
- Flyeralarm schuldet uns noch Sticker
- Größenordnungen für Sticker ab 500 - 1000 sinnvoll
- Panini Sammelheft soll erstellt werden
- Warum nicht mehr bestellen?

- Lagerung ist schwierig, gehen nur langsam weg teilweise
- Regenbogen gingen viele Weg -> auf 1000? ja
- keine Versandkosten -> können auch später mal bestellen
- Im Lager gehen sticker verloren

Virtuelle Veranstaltungen [Hilka]

Des Weiteren hat die BuFaTa uns 2 Online Events weitergeleitet.

1. Zukunft gestalten durch Bildung: Superwahljahr, KI und die
Herausforderungen für Demokratie am 6. Juni 2024
Anmeldung und Agenda:
https://initiatived21.de/veranstaltungen/ag-bildung-q2-2024

2. Das University:Future Festival 2024 vom 5.-7. Juni
https://festival.hfd.digital/de/

Wer Bock hat, kann ja mal reinschauen. (Mail im Postfach)

AG Schollen [Oli i.A. die Redeleitung]
Würde gerne zum 23ten Juni nochmal zu einem ESA Bastelwochenende einladen, bevor ihr alle
wieder am Klausuren Pauken seid.

https://initiatived21.de/veranstaltungen/ag-bildung-q2-2024
https://festival.hfd.digital/de/


ToDo Liste vom letzten Mal kommt noch auf Zulip, ansonsten sind aber auch stets alle neuen
Ideen willkommen.

Ökostrom [Jonah]
Der Finanzplan wurde angepasst

Antragsbeschreibung Beschließung des Finanzplans

Antragsteller:in Jonah

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

18 0 1

Ergebnis Der Antrag wurde angenommen

Und da wir vergessen haben den Kooperationsvertrag zu beschließen
Kooperationsvertrag:

Antragsbeschreibung Beschließung des Kooperationsvertrag

Antragsteller:in Jonah

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

18 0 1

Ergebnis Der Antrag wurde angenommen

ABF [Daniel i. A. die Redeleitung]
Ich wollte hier nochmal kräftig die Werbetrommel für die Helferumfrage rühren, wir haben zwar
schon einige Rückmeldung aus unserer Fachschaft aber überlegt gerne nochmal ob ihr nich
noch den ein oder anderen Kollegen habt, der gerne schnelle Freigetränke machen möchte und
zuverlässig ist :D jede helfende Hand ist gern gesehen!
Außerdem suche ich Leute, die in ET2 und ET4 Werbung machen können (im Idealfall besucher
der Lehrveranstaltung lol). Meldet euch dann gerne bei mir per DM.

In ET4 sind nur so 20 Leute. -> nicht sinnvoll

ELAB [Simon, i.A Sophie, i.A die Redeleitung ]
Im Großen und Ganzen würde ich gern folgendes Anschaffen, an den genauen Sachen wird sich
jedoch noch was ändern, Kehrblech wird nicht angeschafft, bei paar anderen Dingen wird sich
auch noch Kleinigkeiten ändern, an sich siehe Zulip.



Antragsbeschreibung Sollen Verbrauchsmaterialien & Werkzeug angeschafft werden,
im Wert von bis zu 160€

Antragsteller:in Fritz

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

19 0 0

Ergebnis Der Antrag wurde angenommen.

TOP5 - Berichte, Diskussionen und
Beschlussvorlagen

FYI: Mentimeter [Tomy i.A. Redeleitung]
Die Educational Pro Lizenz ist da. Das Passwort haben die AG Lehre Menschen.

aVV [Tomy i.A. Redeleitung]
Denkt an die Anträge. Bisher ist noch keiner eingegangen.



BIS DONNERSTAG 6.6.
Welche Anträge müssen?

- Unicup
- Esag (wird heute eingereicht)

Pizza für avv?
- kommt später was zu

FSET Ankündigungskanal [Tomy i.A. Yannick]
Wie ist der Stand? Das wurde ja mal angestoßen.
Was gibt es, was soll kommen?

Die Rundmail wäre ein guter Startschuss, um den Kanal zu bewerben.

s.o. (Punkt Mail aVV)

TOP6 - Externe Kommunikation

TOP7 - Pünktchen

Merch [Jonah]
Kleiner Bericht:

Designs sind da:



(Ich favorisiere immer noch die weiße Socke, da sie neutraler ist)
Was das Design angeht, würde ich gerne das Logo größer haben.

Bei der Sockengrößenumfrage kam heraus, dass beide Größen benötigt werden. Ich schlage vor,
die Socken auch an externe zu verkaufen (wie unsre Schals), und dafür beide Größen
anzuschaffen.

Weiter habe ich von Philipp Leisten die Zusage für Probe Klamotten bekommen und hoffe, bald
nen Anprobe-Termin ansetzen zu können.

Anmerkungen:
- zu minimalistisch?
- etwas größer
- weiß wird schneller dreckig
- dünn oder tennis? -> klassisch
- Größen ist ein Problem
- Mindestbestellwert von 40 Socken pro Größe
- für externe mit nur Glühbirne vielleicht nicht interessant?
- sollen stricksocken sein
- wie Schals verkaufen?
- konzept kommt



Außerdem habe ich mich auf der BuFaTa mit anderen über Merch ausgetauscht (beim Bericht
mehr dazu) und würde gerne darüber diskutieren, ob wir unsren Merch für Ratis bezuschussen
wollen, da “Fachschafts-uniform”.

Fotografen Initiative [Jonah] (war vor TOP 1)
Es kommt wer, der das Ganze vorstellen will

Cinesis
Kostenlose Fotos und Videos für alle studentischen Organisationen
25.06. Ökostrom
29.06. ABF (eventuell keine Kapazitäten)
15 Foto-/ Videografen
Haben eigene Satzung
mehrere Jahre erfahrung meist semi professionell
Erfahrung in verschiedenen Bereichen: Schnitt Gimbals etc.
Professionelles Equipment Sony a7
auf Dauer über Spenden (um Kosten zu decken)
Ziel vom Verein?:
Instagram: @cinesis.ac
erstellen gerade Kurzfilm
Bei Interesse an Film / Foto / Audio gerne melden

Kostenlose Verpflegung nach der avv -> Pizza [(Lorenz)]
Um transparent mit den Kosten zu sein und eure Meinung einzuholen, hier eine Übersicht von
einigen Pizzerien die Montag geöffnet sind. Meiner Meinung nach sind die alle nah genug zum
abholen bzw. liefern nach Aachen Mitte:

Antragsbeschreibung Wollen wir bis zu 250€ für Pizzen nach der aVV ausgeben?

Antragsteller:in Lorenz

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

18 0 0

Ergebnis Der Antrag wurde einstimmig angenommen.

Auch wichtig: Wo versammeln wir nach der Versammlung die bis zu 50 Leute? Eventuell einfach
in den Toaster Hörsaal bestellen und währenddessen

-> Bestellen für nachher ~20:30, angenommen werden 50 hungrige Mäuler.
-> Wandern zur Fachschaft und dort gemeinsam essen.

Wichtig: Pizza entsprechend ankündigen und hungrige Studies anlocken !!



Maranello wohl teurer geworden (online nicht korrekt!) machen wohl auch Familienpizzen
Bleche? teurer
Wie viel bei Baustrom? gesponsert…
mit 50 leuten rechnen
Familienpizza für 5 Personen
möglichst schlicht halten
bei Pizzeria früh genug ankündigen
stempel wer da war

Stühle? []
Was ist der Stand der Stuhlbestellung? Wann werden wir die anschaffen?
Fritz:

- viel zu tun
- noch kein probesitzen beim Euregio office shop (in der Nähe von Burtscheid)
- nicht klar ob überhaupt möglich

- müsste bei zentraleinkauf oder dem Laden nachgefragt werden
- besser erst den Laden fragen
- Yannick würde anrufen

- Delegation soll aufgestellt werden:
- Jonah
- Yannick
- Richie

- Vorschlag:
- online rausgesuchte Stühle bestellen (nicht schlimm wenn unterschiedliche)

- noch kein Beschluss über Modell nur Geld insgesamt
- Ankündigung in Zulip wird erstellt

Wertmarken-Update [Yannick]
Das Design sowie ein passendes Angebot sind bereit, allerdings ist der AStA kein Fan von der
Idee, dass wir so viel Geld für Wertmarken ausgeben. Daher eventuell hier kurz ein
Meinungsbild, ob wir die Bestellung trotzdem aufgeben sollen

- Asta möchte, dass wir deren ausleihen
- Wir müssten den Gegenwert an nicht zurückgegebenen Münzen dem Asta zahlen.
- Würde unter Protest genehmigt werden.
- Verleih beim Asta ist auch aktuell schwierig
- kosten 1500 € für 40000 Marken und Zählbretter

Ende der Sitzung um 20:52 Uhr.



Abkürzungsverzeichnis [Kürzel, Ausschreibung]
A → Z

ABF
Augustinerbachfest (Gemeinsam organisiertes Straßenfest der Fachschaften, die am
Augustinerbach sitzen)

AlFrET
Alumni und Freunde der Fachschaft Elektrotechnik der RWTH Aachen (Alumni und
Förderverein der Fachschaft)

AStA
Allgemeiner Studierendenausschuss (hochschulweite Vertretung der Studierendenschaft -
zahlen uns beispielsweise unsere Fachschaftsmittel und viel mehr)

AVV
Außerordentliche Vollversammlung (zusätzliche Vollversammlung, die neben den zwei
regulären pro Jahr abgehalten wird)

BIOS
Bauingenieurwesen mit Orientierungssemester (Man startet im Sommersemester und
entscheidet sich dann für BauIng an der FH oder RWTH)

BK
Berufungskommission (Bewerbungsverfahren für eine neue Professur)

CD
Corporate Design (Genormte visuelle Kommunikationssprache und Gestaltungsrichtlinien von
Print- und digitalen Medien der Hochschule)

CLS
Center für Lehr- und Lernservices (RWTH-Einrichtung für Lehrangelegenheiten)

EESTEC
Electrical Engineering Students’ European Association (Studentischer Verein zur Vernetzung
europäischer ET-Studierender)

EidS
Einführung in das Studium (Begleitendes Hochschulorientierungsprogramm in ET1 für
Erstsemester, auch EIS genannt)

ELAB
Elektronisches Labor (Labor und Bastelwerkstatt der Fachschaft auf Campus Melaten)

EPG
Evaluationsprojektgruppe

ESA
Erstsemeserarbeit (hochschulweit)



ESAG
Erstsemester-Arbeitsgemeinschaft (fachschaftsintern)

ESWE
Erstsemesterwochenende (Fahrt mit den Erstis Anfang des Semesters)

ETOS
Elektrotechnik mit Orientierungssemester (Man startet im Sommersemester und entscheidet
sich dann für E-Technik an der FH oder RWTH)

FB#
Fachbereich #[Nummer] (Fakultäten - 6 für unsere Fakultät)

FSET
Fachschaft Elektrotechnik und Informationstechnik der RWTH Aachen

FSK
Fachschaftskollektiv-Fach (Alles Interessante aus dem Mail-Postfach)

FSO
Fachschaftsordnung (Offizielle Satzung der Fachschaft)

FSWE
Fachschaftswochenende (Strategiefahrt der Fachschaft zur internen Vernetzung und
konstruktivem Arbeiten)

HSZ
Hochschulsportzentrum

JEF
Jahresendfeier (Fachschaftsweihnachts-/-chanukkah-/-kwanzaa-/-wintersonnenwendfest)

KeXe
Das monatliche Zusammenfinden aller Fachschaften, um hochschulweite Dinge zu besprechen.

KSFB
Kommission für Struktur, Finanzen und Bauangelegenheiten

KVV
Kartenvorverkauf

PA
Prüfungsausschuss (Hier werden Anträge der Studierenden an den Prüfungsausschuss geprüft)

PO
Prüfungsordnung (Regelt verbindlich jegliche Prüfungsmodalitäten in einem Studiengang)

PRAG / PR-AG
Public Relations Arbeitsgemeinschaft (Öffentlichkeitsarbeit der Fachschaft)

Pünktchen
Alles was nicht zu den Oberthemen wie Gremien oder Arbeitsgemeinschaften gehört, landet
hier



QMSL
Qualitätsmanagement System der Lehre

QVK
Qualitätsverbesserungskommission (Hier werden Anträge der Institute geprüft, die Gelder für
die Verbesserung der Lehre beantragen. Die Studierendenschaft hat die Mehrheit in diesem
Gremium)

QVM
Qualitätsverbesserungsmittel (Gelder, die in der QVK verteilt werden)

RKL
Rektoratskommission für Qualitätsmanagement in der Lehre, im Prinzip eine hochschulweite
Kommission für Lehre (sowas wie ein Studienbeirat)

SGM
Studentisches Gesundheitsmanagement

StGrITC
Steuerungsgruppe für das IT Center, ein hochschulweites Gremium. Solche Steuerungsgruppen
gibt es auch für die Universitätsbibliothek, das ZLW/IMA/IfU und das Gemeinschaftslabor für
Elektronenmikroskopie. Oh und das Hochschulsportzentrum.

TDETIT / TDE / Tagetechnik / TdEI / TDETITCE / TDABCDEFGHIJKLMNOPQRSTUVWXYZ
Tag der Elektrotechnik und Informationstechnik (Fakultätsfeier mit Firmenmesse,
Absolventenehrung und anschließender After-Party)

TDSI
Tag der studentischen Initiativen

Tenure-Track Verfahren
Im Vorhinein festgelegte Kriterien dienen der Inkrementierung der Besoldungsstufe neu
berufener Dozierenden nach etwa fünf Jahren.

VV
Vollversammlung

W-Besoldung

Die verschiedenen Besoldungsstufen für Professuren, W1 ist dabei eine Juniorprofessur und
auf 5 Jahre befristet. Dann gibt es noch die W2 und W3 Besoldung die sind unbefristet (Die
meisten unserer Profs haben eine W3 Stelle)

ZHV
Zentrale Hochschulverwaltung

ZSL
Zukunftsvertrag “Studium und Lehre Stärken”


